

## Viernes 23 de mayo 2014

**El Financiero México, el gigante que más exporta alimentos a todos los continentes**

Héctor Chávez Cerveza de malta, tomate fresco y aguacate son los tres principales productos alimenticios "estrella" que exportó México en 2013; seguido por el tequila, el azúcar de caña y las berries (zarcamoras), de acuerdo con datos del Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). En total son 20 productos mexicanos de exportación los que se encuentran en alguno de los tres primeros lugares de consumo mundial, mismos que representan 80 por ciento de las ventas de agroproductos que se hacen al exterior. De esta forma, México es el principal país exportador del sector agroalimentario del mundo en productos como cerveza, tomate, chiles y pimientos, además de sandía, pepino, limón, aguacate, cebolla, tequila y papaya, entre otros. Así, México ocupa el segundo lugar en el orbe en espárragos, garbanzo, nuez sin cáscara, artículos de confitería y col; y el tercero en berenjena, aceite de sésamo, miel, fresa, espinaca, jugo de naranja, apio y café descafeinado, detalla el organismo de análisis y recopilación de datos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). P.C. exportaciones Se requerirán casi 560 mil mdp para el sector eléctrico

Leticia Hernández Los requerimientos de inversión para extender la red de transmisión eléctrica en el país, entre 2013 y 2017, ascienden a 271 mil 748 millones de pesos, mientras que en la distribución (que llega a los usuarios finales), tendrán que sumarse unos 287 mil 748 millones de pesos, estimó la consultoría Bates White. De acuerdo con la firma, 47 por ciento de las líneas de transmisión de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tiene más de 30 años. La firma explicó que un activo de transmisión tiene una vida entre 30 y 50 años dependiendo de su utilización, por lo que se tiene que pensar en un gran reemplazo para esta red depreciada; además de que menos del 8 por ciento de la infraestructura se ha construido en los últimos cinco años. Nicolás Puga, socio de la consultoría, aclaró que con la reforma energética, los contratos que permitirán la participación del sector privado en transmisión no serán concesiones.

P.C. sector energético, electricidad, inversión Desempleo, en su nivel más bajo desde 2008

Tlaloc Puga La tasa de desocupación en México se situó en 4.84 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en abril pasado, y significó su menor nivel para un mismo mes desde 2008, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Medida con cifras ajustadas por estacionalidad, la tasa se ubicó en 4.89 por ciento de la PEA; un decremento de 36 puntos base respecto a marzo. La tasa no desestacionalizada de desempleo urbana fue de 6.38 por ciento, ligeramente inferior al 6.42 por ciento de abril de 2013. Arturo Vieyra, analista de Banamex, calificó el dato de desempleo de positivo y dijo que apunta a una disminución gradual en el año. En tanto, la tasa de subocupación, que representa a la población que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, se situó en 8.59 por ciento de los ocupados; menor al 8.62 por ciento de abril del año pasado. P.C. INEGI, desempleo Bajo crecimiento, causa del desplome en competitividad

Darinka Rodríguez La caída de nueve escaños que tuvo México en el "Anuario de Competitividad Mundial 2014", elaborado por el Instituto para el Desarrollo Gerencial (IMD, por sus siglas en inglés), se debe al "decepcionante crecimiento económico" que ha tenido el país, principalmente en el último año, indicó Arturo Bris, director del Centro de Competitividad Mundial de IMD en entrevista con El Financiero. El análisis sitúa a México en el lugar número 41 del ranking de competitividad, mientras que en 2013 se situó en el puesto 32, y en 2012 se encontraba en el escaño 37, mientras que Chile fue el único país latinoamericano que se situó por encima de nuestro país, ocupando la posición 31. "El caso de México ha sido para mí el más sorprendente, porque todo el mundo lleva hablando el último año del potencial de México, de cómo el TLCAN ha traído grandes beneficios al país y en cierta manera la caída en el ranking tan significativa me sorprendió a mí también; pero cuando uno mira los datos de lo que ha ocurrido es que el crecimiento económico ha sido decepcionante", indicó. El clima de inseguridad que se vive en algunas regiones del país también fue un factor negativo en la medición de la competitividad mexicana, mientras que la incertidumbre respecto de la política del gobierno también intervino en la caída. "En general las opiniones de los ejecutivos en nuestro cuestionario son relativamente peores que el año pasado", señaló. P.C. competitividad Mercado laboral de AL enfrentará grandes desafíos en 2014: Cepal

Diego Elías El mercado laboral en América Latina tendrá que enfrentar grandes desafíos debido a que el panorama económico para la región es poco favorable dado que el crecimiento esperado será de 2.7 por ciento en 2014, indicaron la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT). De acuerdo con el documento "Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe", que elaboraron de manera conjunta dichas organizaciones, el modesto crecimiento económico proyectado para la región sugiere que habrá un bajo ritmo de generación de empleo. Los organismos señalaron que un crecimiento económico menor al anticipado en algunos países de la región se reflejará en un aumento de la desocupación, por lo que recomiendan que "estas naciones cuenten con seguros de desempleo y otras medidas de protección que les permitan enfrentar este escenario". De hecho, los últimos movimientos en la tasa de desempleo, de participación y ocupación aunque han sido tenues, podrían indicar el inicio de una tendencia donde la creación de empleo ya no alcanza a incorporar los nuevos entrantes al mercado laboral. P.C. Cepal, mercado laboral, empleo Megaproyecto chino en Cabo Pulmo causa controversia

Ana Valle Inversionistas chinos y estadounidenses planean un desarrollo inmobiliario situado a 15 kilómetros de Cabo Pulmo, en Baja California Sur, compuesto por hoteles, campos de golf y una zona residencial con una inversión de alrededor de 3 mil 600 millones de dólares, aunque dada su cercanía con los arrecifes de la zona, ambientalistas han hecho un llamado a frenar el proyecto. El complejo turístico y residencial está siendo sometido a una evaluación de impacto ambiental por parte de la Semarnat y el fallo podría estar en los siguientes dos meses, dando pie a que su desarrollo arranque el próximo año, aseguró el director ejecutivo del proyecto, Sergio Tabansky. "Se realizó una manifestación de impacto ambiental que inició hace un par de meses y concluyó hace dos semanas con una reunión pública de información y a partir de ahí, la autoridad se toma unos 60 días para el análisis y evaluación", explicó Tabansky. P.C.

turismo, inversión, medio ambiente, desarrollo inmobiliario, Cabo Pulmo Reforma Recorta Hacienda crecimiento a 2.7%

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (23 mayo 2014).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) redujo su pronóstico de crecimiento económico para 2014 a 2.7 por ciento desde su expectativa anterior de 3.9 por ciento. Se trata de la reducción de pronóstico más grande que haya hecho la SHCP en el presente sexenio. En conferencia de prensa, Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, mencionó que los resultados económicos del primer trimestre del año llevaron a la dependencia a determinar que su previsión anterior ya no era sostenible. Esta mañana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el avance anual del Producto Interno Bruto (PIB) fue de 1.8 por ciento, por debajo de lo esperado por gran parte de los analistas económicos. "El dato de 2.7 por ciento resulta insuficiente, es ligeramente superior al promedio de crecimiento en los últimos años y llama a tener una mejor perspectiva de crecimiento hacia adelante. P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos Cae economía 0.81% en marzo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (23 mayo 2014).- El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) cayó 0.81 por ciento en marzo respecto a febrero, por lo que se trata de su mayor baja a tasa mensual en 15 meses, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta cifra apenas es mayor que la registrada en diciembre de 2012, cuando el IGAE tuvo una contracción mensual de 0.84 por ciento, según cifras del Instituto. El IGAE mostró aumentos mensuales de 0.12 por ciento en enero y de 0.71 por ciento en febrero, pero la caída de marzo denota una debilidad de la economía mexicana. La variación negativa de la economía, medida por el IGAE, se debe a descensos en las tres grandes actividades que la conforman. P.C. INEGI, IGAE, actividad económica Cae 36% déficit en cuenta corriente

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (23 mayo 2014).- El déficit en la cuenta corriente de la balanza de pagos se redujo 36 por ciento anual en el primer trimestre de 2014, para ubicarse en 4 mil 533 millones de dólares, de acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico). La encuesta de Bloomberg entre especialistas anticipaba un desequilibrio en la cuenta corriente por 5 mil 468 millones de dólares, por lo que la cifra reportada resultó menor en 935 millones. Para el Banco Central, el déficit en la cuenta corriente fue resultado de la combinación de un déficit en la balanza de bienes y servicios por 3 mil 720 millones de dólares; en la de renta, por 6 mil 225 millones, así como de un superávit en la de transferencias, por 5 mil 412 millones. Al interior de la cuenta corriente, el déficit de la balanza de bienes y servicios reflejó saldos negativos por mil 87 millones de dólares en la balanza de bienes y por 2 mil 633 millones en la de servicios. P.C. Banco de México, balanza de pagos Madrugada Banxico a Inegi con PIB Por Luis Valle y Gonzalo Soto Cd. de México México (23 mayo 2014).- Anticipándose a la cifra oficial del Producto Interno Bruto (PIB) que el Inegi dará a conocer hoy, el Banco de México estimó que la economía creció 0.6 por ciento. "Creemos que en el primer trimestre de este año la economía creció al 0.6 por ciento en cifra trimestral ajustada por estacionalidad respecto al trimestre inmediato anterior", dijo ayer Manuel Sánchez, subgobernador del Banco Central. Medido a tasa anual, el crecimiento del PIB será de alrededor del 1 por ciento. "La desaceleración económica del año pasado parece que ha quedado atrás", consideró, en el marco del Foro Internacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos en Finanzas que se realizó en Monterrey. Por separado, Gabriela Siller, directora de análisis económico de Banco Base, señaló que la cifra de Banxico significa que la economía atravesó por una desaceleración profunda, aunque sin llegar a ser recesión. "Sorprende el 0.6 por ciento del Banxico, ya que la autoridad casi siempre trae previsiones por arriba del consenso", añadió. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, INEGI, PIB, crecimiento económico Viven dura realidad pequeños negocios

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (23 mayo 2014).- "Si su proveedor no tiene RFC, lo mejor será que busque otro". Esa fue la respuesta que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) le dio a Antonio Valtierra en una de las sesiones informativas que está realizando el organismo por todo el País, para detallar en qué consiste el nuevo régimen fiscal para pequeños negocios. Valtierra tiene una tienda de abarrotes en Atizapán y este año pasó en automático al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF). Antes era Repeco, ahora es un contribuyente en forma, con algunos privilegios, pero más obligaciones. Como muchas otras tiendas, compra gelatinas a una ama de casa, dulces a vendedores que llegan a su tienda y muchos otros productos a personas que no están registradas en el fisco. Pero con este régimen cada bimestre tendrá que reportar en el SAT el RFC de cada uno de sus proveedores, de otra manera no pueden aprovechar el subsidio del Impuesto Sobre la Renta (ISR) que dio la reforma. P.C. reforma fiscal, pymes El Universal Japón busca aumentar el comercio con México Ivette Saldaña| El Universal A nueve años de la entrada en vigor del Acuerdo de Asociación Económica (AAE), entre México y Japón, para los japoneses la industria automotriz mexicana es de las más atractivas, aunque también hay planes para exportar algunos productos agrícolas de ese país al nuestro. Solamente en los dos últimos años, se incrementó el número de firmas asiáticas en México de 476 a 679, de las cuales 95% está ligada a esa industria, dijo el director general de la Organización de Comercio Exterior de Japón, Jetro México, Hideyuki Takahashi. De 2000 a 2013, las inversiones procedentes de Japón a la economía mexicana acumularon 6 mil 309 millones de dólares, lo que representa una participación de 1.9% del total del capital foráneo que recibió nuestro país en ese período. P.C. Japón, economía mundial México, comprometido con el ambiente: SHCP Mario Alberto Verdusco| El Universal El gobierno federal aseguró que México es uno de los países más comprometidos con el crecimiento verde y la preservación del medio ambiente sustentable. En conferencia de prensa, el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela, dijo que la conservación de los recursos naturales es una prioridad de esta administración, suscrita dentro del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018. "En el Plan Nacional de Desarrollo se señala como uno de sus ejes el asegurar que los recursos naturales continúen proporcionando los servicios ambientales de los cuales depende nuestro bienestar", dijo. P.C. SHCP, medio ambiente Baja desempleo en abril, reporta Inegi Rubén Migueles Tenorio| El Universal Durante abril la tasa de desocupación a nivel nacional, con cifras desestacionalizadas, fue de 4.89% de la Población Económicamente Activa. Si bien fue inferior al 5.24% alcanzado

en el mes previo, está por arriba del 4.79% registrado en enero y febrero pasado. Con cifras originales, la tasa de desocupación en el cuarto mes del año fue de 4.84% de la Población Económicamente Activa, ligeramente inferior al 5.04% registrado al mismo periodo del año anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La información preliminar de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo durante el cuarto mes de 2014, señala que la población subocupada, medida como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, representó 8.6% de la población ocupada, cifra similar a la registrada en 2013. P.C. INEGI, desempleo Toca piso inflación; esperan repunte Rubén Migueles Tenorio| El Universal La contracción estacional en las tarifas eléctricas y de algunos productos agrícolas como el jitomate y el limón, así como la débil demanda interna contribuyeron a la baja en el nivel de precios durante la primera quincena de mayo. El Índice Nacional de Precios al Consumidor registró una disminución de 0.37% en dicho periodo, con lo que la tasa de inflación anual se ubicó en 3.44%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Si bien la inflación anual alcanzó su nivel más bajo desde la primera mitad de septiembre del año pasado, Arturo Vieyra, analista económico de Banamex estima que posiblemente constituye el piso para este año. En este sentido aguarda para los meses siguientes un repunte en el crecimiento anual de la inflación, promovido principalmente por la baja base de comparación anual. P.C. INEGI, inflación El Economista Gobierno revisará en septiembre proyección para PIB de 2015 Reuters La Secretaría de Hacienda de México dijo el viernes que revisará la proyección de crecimiento económico para 2015 en septiembre cuando se presenten los criterios generales de política económica para el próximo año. Hacienda había proyectado una expansión del Producto Interno Bruto (PIB) del 4.7% para el 2015 y de un 3.9% para este año, pero el viernes anunció que ajustó a la baja esta última a un 2.7 por ciento. nlb P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos, PIB, finanzas públicas Europa ambiciona el petróleo de México Redacción El ministro de Asuntos Exteriores y de Cooperación del Reino de España, José Manuel García-Margallo, reconoció que el gobierno de ese país y la Unión Europea exploran la idea de que México suministre gas natural al viejo mundo. Explicó que España y la Unión Europea (UE) han declarado su deseo de reducir su dependencia energética de gas de Rusia, el cual en estos momentos representa el 24% del consumo de la zona euro, lo que obliga a Europa a buscar nuevas fuentes de suministro. P.C. Europa, reforma energética, economía mundial Peso retrocede tras dato de PIB local Reuters El peso retrocedía el viernes tras conocerse que la economía local creció en el primer trimestre menos de lo que esperaba el mercado. La moneda local cotizaba en 12.895 por dólar, con una baja del 0.13% frente a los 12.8785 pesos del precio referencial de Reuters del jueves. frm P.C. tipo de cambio Precios del oro caen desanimados por Ucrania Reuters Los precios del oro caían el viernes en medio de un alivio en las tensiones en Ucrania, mientras que el paladio bajaba ante la firmeza del dólar, aunque se dirigía a su mejor semana en dos meses por la preocupación de que una extensa huelga en un importante productor, Sudáfrica, se prolongue por más tiempo. En tanto, el platino se encaminaba a su segunda semana consecutiva al alza debido a la inquietud en torno a los suministros del metal. El oro al contado cotizaba con una baja de 0.1%, a 1,291.60 dólares la onza y se dirigía a cerrar la semana mayormente estable. P.C. oro, metales preciosos, precios El Brent abre en 110.30 dólares Notimex Londres.- El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en julio se cotizaba en 110.30 dólares al inicio de la sesión de este viernes en la plaza de Londres, en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent perdía este viernes cinco centavos de dólar (0.05%) respecto al cierre previo, de 110.35 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Obama abre más la puerta de EU al turismo extranjero Notimex Nueva York.- El presidente Barack Obama anunció hoy una serie de medidas para agilizar la entrada a Estados Unidos de turistas internacionales, con el fin de elevar el flujo de visitantes, los empleos y la derrama económica asociados. En un mensaje en el Salón de la Fama del Béisbol, ubicado en la comunidad de Cooperstown, estado de Nueva York, Obama destacó que una de las medidas de su gobierno es reducir el tiempo que gastan los viajeros que llegan a los aeropuertos para pasar las aduanas. P.C. Estados Unidos, turismo El País Uno de cada cinco parado lleva más de tres años sin encontrar trabajo Alejandro Bolaños Madrid 23 MAY 2014 - 11:35 CET992 Tras seis años de profunda crisis laboral, el iceberg del desempleo de larga duración empieza a emerger. Los datos de la última encuesta de población activa ya referían que el 60% de los seis millones de parados llevan más de un año sin lograr trabajo. Pero, en este colectivo, cada vez es mayor la proporción de los que acumulan tres o más años sin encontrar empleo: según los datos difundidos este viernes por el Instituto Nacional de Estadística (INE), son ya uno de cada cinco desempleados. P.C. desempleo, crisis, recesión El BCE advierte de que la banca deberá cubrir rápidamente los déficits de capital Agencias Madrid 23 MAY 2014 - 11:36 CET Los principales bancos de la zona euro deberán hacer frente rápidamente a las posibles necesidades de capital que puedan destaparse en los análisis para evitar problemas en el mercado, ha dicho este viernes la miembro del comité ejecutivo del Banco Central Europeo Sabine Lautenschlaeger. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero